



ÉTUDE

Université des patients

Apprendre à préparer sa consultation médicale, à consolider l'observance médicamenteuse, ou encore à s'organiser avec les différents professionnels qui jalonnent son parcours de soins : tout un programme. L'université Pierre-et-Marie-Curie (UPMC, Paris-6) a créé ce dispositif pédagogique en 2010. Son originalité ? Intégrer au sein de parcours universitaires diplômants des personnes vivant avec une maladie chronique. Catherine Tourette-Turgis, professeure des universités en sciences de l'éducation à l'UPMCP, dirige cet enseignement. Plus de 600 acteurs de santé dont

103 patients ont déjà été formés. 30% de ces derniers ont trouvé, grâce à lui, un emploi dans le secteur de la formation pour adultes ou celui de l'éducation thérapeutique. Certains ont monté des associations, développé des outils dans le champ du « patient expert ». D'autres coaniment des ateliers en éducation thérapeutique dans plusieurs hôpitaux de l'AH-HP et en régions. L'intérêt du cursus a fait des émules. Des enseignements similaires ont vu le jour au sein des facultés de médecine d'Aix-Marseille et Grenoble. ■

www.upmc.fr